

THE ROTARY CLUB OF NAGOYA WAGO 名古屋和合 WEEKLY 2760 地区 REPORT

ENGAGE ROTARY CHANGE LIVES

ロータリーを実践しみんなに豊かな人生を

2013-2014年度 国際ロータリー会長 ロンD.バートン



2013-2014年度 会長 鶯塚貞長 幹事 服部 滋 クラブ会報委員長 佐藤公俊
創立/1972年3月15日 例会日/水曜日 12:30~13:30
例会場/ウェスティングナゴヤキャッスル 名古屋市西区樋の口町3-19 ☎451-8551

TEL 052-523-1998 FAX 052-531-0727

2014 March 19

■ 2013~2014年度方針

“原点に戻り 品格あるアドバンス”

Return to basics Advance with intelligence

NO.34

例会報告

●第2030回例会 平成26年3月19日(水) 晴

●3月は識字率向上月間

●ロータリーソング 四つのテストのうた

●出席報告 会員 106名中 (97) 出席65名

出席率67.01% 修正出席率87.00%
(3月5日分)

●ニコボックス

「旅で2週休みました。」 服部 滋幹事
「出版おめでとうございます。楽しみに読ませて頂きます。」 川畑 元君、野崎敏夫君、棚橋秀行君
「南山大学院MBAの一年間を終えました。本人曰く、「極めて優秀な成績」で二年生へ進級します。」 安井信之君

「3月16日に、すぐ近くの国府宮3丁目に引っ越しをしました。天野さんに大変お世話になりました。」 加治佐健二君

本日のニコボックス 4件 9,000円
累計 183件 1,814,000円

服部 滋幹事報告

△当クラブ行事予定

- 3月19日(水) 3月26日(水)が規定休日のため、本日例会終了後、理事会を行います。
- 3月26日(水) 規定休日のため休会です。
お花見夜間例会、18時~。
場所はウェスティングナゴヤキャッスルです。お昼の例会はございません。
- 4月2日(水) 6RC合同例会です。
名古屋東RCホストのため、4月9日(水)を変更して、4月7日(月)に開催致します。場所はウェスティングナゴヤキャッスルです。時間は12時30分~13時30分予定。4月9日(水)のお昼の例会はございません。
- 4月7日(月)

※行事予定では、5月28日(水)が春の家族会になっておりますが、5月21日(水)を変更し、5月17日(土)に家族会を開催致します。5月28日(水)は通常例会になります。

鶯塚貞長会長挨拶

“エдинバラのボビー”

世界3大忠犬物語といえば、京の町で新撰組が暴れていた、今から140年ほど前(文久の頃)の、フランダースの犬、エдинバラのボビー、そして、その60数年後の忠犬ハチ公です。

不思議なことには我が国では、エдинバラのボビーの実話に関しては、殆ど何も伝わってはいませんでした。

ヨーロッパに於いてはあまりにも有名で、またアメリカでは、教科書にまで掲載されたこの感動的な史実が、日本になぜ伝わらなかったかは、ミステリーとしか言いようがありません。

1996年の夏も終わりに近づき、世界中の人が賑わうエдинバラフェスティバルの喧騒より、古都が静けさを取り戻した頃、私は当地で開催、獣医学の世界皮膚病学会への出席のため機中の人となりました。

長旅のつれづれにひも解いたガイドブックの片隅に、小さく紹介されていた、エдинバラの忠犬ハチ公」「イギリス版ハチ公、忠犬ボビー」。それが私とボビーとの最初の出会いでした。

しかしながら横並びにした、数冊のガイドブックの記載の唯一の共通点は、ボビーがその生涯を終えるまで、飼い主の墓を14年間も守り通したという下りだけで、飼い主は旅の羊飼い、いや教会の牧師だったなど、実にいい加減なものばかりでした。

標高134mの岩盤上にそびえる壮大な古城エдинバラ城を中心とした、スコットランドの首都エдинバラは、世界遺産にも登録され、中世のたたずまいを見事に今日に伝えています。

私は1週間に渡る学会の合間を見てのボビーにかかる史実の探訪を開始しました。

ボビーが14年に渡る墓守の生涯を送ったグレイフライアーズ教会の墓所は、著名人の廟や墓石が整然と並び、とても旅の羊飼いが葬られるような場所ではありませんでした。

狂犬病、ジステンパーなど致命的な伝染病の蔓延

していた当時、また凄惨な野犬狩りなどから、どのようにして身を守ったのか。

スコットランドの冬は厳しく、エдинバラの緯度はカムチャッカ半島とほぼ同等で、冬季は午後の4時ごろには日が沈み、1日に1回は雨が降る。こんな厳しい自然環境の中、何を食べ、どの様に雨露をしのいだのだろう。

街の書店で購入したボビーに関する記述は実にまちまちで、参考になりませんでした。

そして最後に教会で入手した、フォーブス・マクレガー氏の資料に手ごたえを感じ、学会の終了と共にエдинバラを後にしました。

帰国後、ゲール語の混じる難解な資料の解読、また多くの資料を渉猟した結果、約90年前、米国の女流作家エレノア・アトキンソンの著したフィクション、「エдинバラのボビー」が史実と混同され、今日の誤った伝聞となったことが判明したのです。

そして、これら明らかに史実と異なる部分を訂正し、ボビーのけなげな心に捧げようと上梓したのが、拙書「エдинバラのボビー」です。題名をグレイフライアーズ・ボビーとせず、あえて「エdinバラのボビー」としたのは、スコットランドとは比較的なじみの薄い日本の読者との距離を、少しでも近づけようとの思いからです。

卓話（新入会員自己紹介）

●加藤智弘



栄えある名古屋和合ロータリークラブに昨年9月に入会させていただきました加藤智弘です。昭和28年2月8日生まれの61才です。外見はこの通りですが、精神年齢は学生時代のままです。生まれも育ちも名古屋市中区、昔は飴屋町という地名でしたが、区画整理で橋となりました。大須・上前津の南側

です。この辺りはお寺の多いところで、私の家も昔はお寺でした。曾祖父は日蓮宗の住職で中区橋の妙善寺第十七世、東区筒井町の情妙寺第二十世でした。祖父、父、私に男兄弟はなく普通なら私は今頃お寺のお坊さんをやっているところですが、祖父が寺を嫌って日本専売公社に入社してサラリーマンになつたおかげで私は助かりました。と言うと、お寺さんに失礼かも？しかし、今の職業が葬儀業ですので、仏に携わることではあまり変わらないかもしれません。今の住職には「成るようにして成了たな」と言われました。私がこの葬儀業界に入ったのは、人に気を使わず、愛想なく、人々と仕事をしていくべき良いかと思っていましたが、どこの世界でも同じです。愛想よく明るくし、仏頂面は嫌われますし、こんなに人や物に気を遣わなくてはいけないところとは思ってもいませんでした。この業界に入って驚いたことは、営業活動をするということです。現場を2年勉強して、その後は営業です。外回りです。

病院、老人保健施設、企業、団体、寺院へ訪問するばかりか今では、パンフレット、チラシ作り、ホームページ、テレビ、ラジオ、CM作りです。来週には、新しいテレビCM撮影を行います。俳優の森本レオ氏を起用します。この方は弊社の近くに家があり、私の学校（日本大学芸術学部）の先輩です。営業活動も昨年から、朝日新聞社、日本経済新聞社、中部経済新聞社主催の終活セミナー講師、NHKカルチャーセンター（毎月第1土曜日）、東海北陸地区の国家公務員の現役とOBの方を対象に終活セミナー、4月からは名古屋市高岳福祉会館に於いて東区在住の方を対象に6ヶ月間（毎月第2金曜日）、愛知県シルバーカレッジ豊橋教室の同窓会のグループからお声がかかり、6月には豊橋市へ出かけます。今は直接、消費者に語り理解を深めて頂くことが中心になる仕事をしております。これからも和合ロータリークラブの皆様に愛想よく振る舞っていきますので、よろしくお願ひいたします。

●長澤功雄君、高田朋太郎君の卓話は紙面の都合により次回掲載させていただきます。

●第9回理事会（平成26年3月19日（水）例会終了後、ウェスティングナゴヤキャッスル）

- ・米山奨学生ジバナト・デバコタ君の件
- ・その他

●4月度誕生日祝福

会員

安井信之 君(4月1日)
間地 寛 君(4月3日)
田中正次 君(4月6日)
加藤一郎 君(4月15日)
相羽繁生 君(4月20日)
坂倉弘康 君(4月20日)
近藤東臣 君(4月21日)
山田明紀 君(4月24日)
佐橋嘉彦 君(4月27日)

ご夫人
関 貴之 夫人(4月2日)
田中知克 夫人(4月2日)
佐橋嘉彦 夫人(4月3日)
長谷川通雄 夫人(4月6日)
山村博伸 夫人(4月12日)
横井辰幸 夫人(4月17日)
間地 寛 夫人(4月20日)
山本文彦 夫人(4月25日)
加藤寿彦 夫人(4月28日)

例会	月日	今後の予定
第2031回	4.2	お花見夜間例会 18:00～ ウェスティングナゴヤキャッスル (お昼の例会はございません)
第2032回	4.7	6RC合同例会 12:30～13:30 ウェスティングナゴヤキャッスル (名古屋東RCホスト)4/9(水)を例会変更
第2033回	4.16	書評家 大矢博子氏 最新・お勧め本
第2034回	4.23	表千家茶道家 宮崎雅史氏 「市井の蔭と茶の道」
	4.30	規定休日のため休会

○このウィクリーは再生紙を使用しております。